
Гласные в суффиксах имён 
существительных –ек, -ик

Урок в 5 классе





1. Был, кот..к, это, рыжий.
2. Нашёл, с, клубоч..к, Рыжик, потом, 

нитками.
3. Бабушка, держала, она, комоч..к, в, 

пушистый, руках, вошла.
4. Том..к, читал, стихов, я, Маршака.
5. Быстро, он, начал, с, играть, 

резиновым, спрыгнул, и, мяч..ком.
6. Кот..к, шустрый, очень.



1. Это был рыжий кот..к.
2. Потом Рыжик нашёл клубоч..к с 

нитками.
3. Вошла бабушка она держала в руках 

пушистый комоч..к.
4. Я читал том..к стихов Маршака.
5. Он быстро спрыгнул и начал играть с 

резиновым мяч..ком.
6. Очень шустрый кот..к!



Гласные в суффиксах 
существительных -ек, -ик.

• Наша задача:
- Научиться правильно выбирать гласную 

в суффиксах существительных –ек, -ик.



• -ик
•дом-ик-
•дом-ик-а
•дом-ик-ом

• -ек
•замоч-ек-
•замоч-к-а
•замоч-к-ом



• 1.Поставь слово в Р.п.
                      ↓
•           2. Посмотри, выпадает ли гласная  
                                     ↓                                             
•                      да____________
•                                                 нет
                         ↓                           ↓
•                     -ек-                      
•                                            -ик-



• Вариант 1.
Василёч-ек
человеч-ек
ореш-ек
звоноч-ек
сыноч-ек
горош-ек
подароч-ек
камеш-ек

• Вариант 2.
• Двор-ик
• словар-ик
• шалаш-ик
• мяч-ик
• карандаш-ик
• куст-ик
• лещ-ик



• гора с плеч свалилась
• зуб на зуб не попадает
• лакомый кусочек
• душа в пятки ушла
• сбился с ног
• сел в калошу



Третий лишний

1.кружоч..к, ковр..к, платоч..к

2.печн..к, ветероч..к, конч..к


